
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

１ 会議名 令和５年度第２回長月公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和５年度長月公民館事業(経過)報告について 

(２) 令和６年度長月公民館事業計画(案)について 

(３) その他 

３ 開催日時 令和５年 11月 30日(木) 18時 30分から 19時 30分まで 

４ 開催場所 長月公民館 調理室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 

髙橋 純一、若松 隆仁、湯浅 良彦、坂本 和也、森口 英樹、 

内山 秀美、赤松 作男、下田 透 

(欠席)森本 俊一 

７ 担当所属 

所属名 長月公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館主 福村 久 

主事 青木 貴 

８ その他の

出席職員 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

青木主事 

 

 

福村館主 

 

青木主事 

 

 

髙橋会長 

 

 

青木主事 

 

髙橋会長 

 

 

内山委員 

 

 

青木主事 

 

 

 

 

 

 

髙橋会長 

 

青木主事 

 

 

 

 

 

 

 

坂本委員 

ただ今から、第２回長月公民館運営審議会を始めます。開会

に当たりまして福村館主から御挨拶申し上げます。 

 

(館主挨拶） 

 

それでは議事に移ります。司会の進行を高橋委員長、お願い

します。 

 

それでは「(１) 令和５年度長月公民館事業(経過)報告」に

ついて事務局から説明をお願いします。 

 

(令和５年度長月公民館事業(経過)報告について説明) 

 

ただ今、事務局から長月公民館の事業経過について説明があ

りました。この件について御意見や御質問等はありませんか。 

 

いいですか。11 月 15 日にサロンをしていますが、事業報告

の中に入っていないのですが。 

 

すみません。最終報告のときは入れます。 

先ほど言いました駅伝の関係ですが、26日は中止になりまし

たが、年を明けて開催するかどうかを検討していただけたらと

思います。地区の方々、組長など役員に手伝っていただかない

といけない関係で、どうされますか。今年は中止にして、来年

新たにするか御意見をいただけたらと思います。 

 

駅伝に出てくれる参加チームはありますか。 

 

役場と消防団の二つは大丈夫だとは思います。学校の方もＰ

ＴＡの方々にオープン参加みたいな感じで走っていただけるよ

うな段取りをしていただいていましたが、とりあえず今回は中

止にはしたのですが年を明けてＰＴＡ、小学校の子供たちが出

るかどうかということもあるのですけれど、あと、今１件役場

の小山さんが塾をしているのですけれど、そこの中学校が１チ

ームくらいだったら出そうかという話はいただいています。 

 

何チーム必要ですか。５チームあればいいのですか。 



発言者 発言内容 

青木主事 

 

 

髙橋会長 

 

坂本委員 

 

福村館主 

 

青木主事 

 

湯浅委員 

 

森口委員 

 

湯浅委員 

 

坂本委員 

 

髙橋会長 

 

若松委員 

 

 

青木主事 

 

 

赤松委員 

 

青木主事 

 

 

髙橋会長 

 

青木主事 

 

 

そうですね。せっかく開催するのであれば、５チームはほし

いですね。 

 

消防団が２チーム出したらどうですか。 

 

２チームはちょっと厳しいですね。走れる人が少ないので。 

 

チームも多いときは 14、15チームありましたね。 

 

近年は中学生や高校生が参加してくれているみたいです。 

 

今は町内に駅伝大会がないですよね。 

 

 いつからないのですか。 

 

大分前からないですね。 

 

そうか、駅伝はないけれどマラソン大会はありますよね。 

 

校長先生、１月、２月の学校行事はどうなっていますか。 

 

そうですね。学校も１月～３月の土曜、日曜に子供たちが来

て何かをする行事はもうないです。 

 

年内にボルダリングをする予定だったのですが、むこうの都

合がつかなくて、現在調整中です。 

 

ボルダリングですか。 

 

はい。体育館に置いて、子供たちに体験してもらおうと計画

しています。１月か２月の予定です。 

 

駅伝は、どうしますか。今年度は、中止にしますか。 

 

今年度は中止で来年度早めに告知をして、来年度に向かって

頑張るということで、よろしいでしょうか。 

 



発言者 発言内容 

髙橋会長 

 

委員一同 

 

髙橋会長 

 

 

青木主事 

 

髙橋会長 

 

 

青木主事 

 

 

 

 

 

 

赤松委員 

 

青木主事 

 

 

森口委員 

 

 

下田委員 

 

 

 

 

 

髙橋会長 

 

青木主事 

 

皆さん、よろしいですか。 

 

(異議なし) 

 

続いて「(２) 令和６年度長月公民館事業計画(案)」につい

て事務局から説明をお願いします。 

 

(令和６年度長月公民館事業計画(案)について説明) 

 

事務局から説明が終わりましたが、御意見、御質問はありま

せんか。 

 

コスモスまつりの関係なのですけれど、今までは学校があっ

たので学校が主でやっていたのですが、来年は公民館等でいろ

いろな案を練らないといけないのではないかと思います。ただ、

環境保全の方が補助金関係で多分１年延長ということで、コス

モスの予算については大丈夫ではないかと思うのですが、どう

ですか。 

 

はい、予算は大丈夫なようです。 

 

ただ、問題はコスモスを植える田んぼを借りられるかどうか

ですけれど、大丈夫ですか。 

 

はい、今までと同じようなスタイルで続けるようでしたら、

うちは大丈夫です。 

 

秋祭りの会長をしているのですけれど、祭りとコスモスまつ

りは合体できないでしょうか。コスモスまつりも人が集まるし

祭りも人が欲しいなと思いまして、一緒にやればと思います。

ただ、一緒にできるかどうかもよく分かりませんが、一緒にや

ればにぎやかになるのではないかなと思いました。 

 

11月３日にコスモス祭りをするということですが。 

 

祭りはほぼ全地区を練って来るので、その後、体育館前に帰

ったときにということですよね。 



発言者 発言内容 

 

下田委員 

 

赤松委員 

 

 

 

青木主事 

 

 

 

 

下田委員 

 

坂本委員 

 

 

下田委員 

 

 

 

坂本委員 

 

 

青木主事 

 

 

 

髙橋会長 

 

 

 

青木主事 

 

 

 

 

 

いろいろなことはできないとは思いますが。 

 

今までどおりの播種だと 11 月３日になるとコスモスの花が

枯れ始めるので、播種を１週間くらい遅らせれば大丈夫ではな

いかと思います。 

 

ただ、その祭りと合体できるかどうかというのはなかなか難

しいと思います。事業的に何をするかにもよりますが、以前、

コスモスまつりの時に防災関係ということで、避難訓練をやっ

て炊き出しをしたことはあったみたいです。 

 

その炊き出しを祭りのお昼に使うとかはどうですか。 

 

合体というか、コスモスまつりを３日にしてくれないかとい

う話でしょう。 

 

秋祭りでなくていいので、コスモスまつりでああいうことを

するといったことですよね。長月は秋祭りではなくコスモスま

つりということです。 

 

話としては分かったので、もう少し先でもいいのではないで

すか。 

 

そうですね。一応、案としてそういう意見があったというこ

とで、３月の運審、正式には新年度になってから決定すること

になると思います。 

 

今までは長月地区の運動会があったのですけれど、それが小

学校がなくなるので地区だけでするかどうか、まだ区長会でも

話していませんが、来年度どうしますか。 

 

その件については後で話そうと思ったのですが、その関係が

あって来年度の案には入れませんでした。赤水とか他の地区が

体育館等で運動会的な行事をやっているので、来年どうするか

考えて、再来年からもしやるのでしたらあのような感じでやっ

ていかないと無理かなと思うのですけれど。 



発言者 発言内容 

 

髙橋会長 

 

 

青木主事 

 

 

髙橋会長 

 

 

赤松委員 

 

 

青木主事 

 

 

 

坂本委員 

 

 

髙橋会長 

 

 

青木主事 

 

 

 

 

若松委員 

 

青木主事 

 

 

 

髙橋会長 

 

青木主事 

 

 そうやね。体育館でゲームみたいな感じでするのがいいのか

なと思います。 

 

そうですね。そのようなものをやっていかないといけないの

かなと思うのですけれど。 

 

交通安全委員の人たちが運動会を体育館でやっていたのです

が、ああいう感じでやればいいのではないかなと。 

 

ああいう感じでしたら、お年寄りもできますね。交通ルール

を含めた運動会みたいな感じでした。 

 

そのため、地区運動会というのは外しましたので、今後やる

ようならそれなりにやっていかないといけないかなと思いま

す。 

 

どのような形でも早めに言ってくれれば協力依頼を出して人

を集めることができます。急に言われると困りますが。 

 

ところで校長先生、グラウンドの使用の関係はどうなるので

すか。公民館で受付するのですか。 

 

夜のグラウンドと体育館の使用は夜間使用ということで公民

館がやっていますので、多分昼間も使えると思います。赤水も

そのまま使っていますし、公民館が鍵の管理や受付はしていま

すので、大丈夫だと思います。 

 

多分公民館が優先されると思います。 

 

グラウンドも使わなかったら草だらけになります。ところで、

長月の高齢者の方はグラウンドゴルフはされていないのです

か。 

 

個人ではやっていますね。 

 

学校がなくなったら使えばいいのではないですか。赤水はほ



発言者 発言内容 

 

 

 

髙橋会長 

 

青木主事 

 

髙橋会長 

 

青木主事 

 

 

若松委員 

 

 

 

髙橋会長 

 

 

若松委員 

 

 

青木主事 

 

 

髙橋会長 

 

青木主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

とんど毎日使ってるようですが。高齢者の方々が使用すればグ

ラウンドの管理もしてくれるのではないかと思います。 

 

グラウンドゴルフのセットは、公民館は持っているのですか。 

 

公民館には、ありません。 

 

予算要求して、買ったらどうですか。 

 

そうですね。もしやるようなら予算要求し、大会等も開催で

きるようにしたいと思います。 

 

そうですね。他の地区は練習や大会等で使用していますので

あまり草は生えていません。一番良いのは、スパイクをはいて

サッカーをしてもらうことだと思います。 

 

そういえば、毎年グラウンドに土入れをしていますが、どう

なりますか。 

 

毎年ではなく２年に１回ではありましたが、その予算もなく

なると思います。 

 

ただ、廃校になったら学校教育課が管理しますので、予算は、

学校教育課が計上できるのではないかと思います。 

 

ところで、来年度からの子供対象の事業はどうなりますか。 

 

他の地区の公民館もそうなのですが、平城小学校にお願いし

てその地区の子供たちに案内チラシ等を渡してもらっています

が、参加者が少ない場合は平城小学校全体で募集しています。

始めから長月小学校に行かずに平城小学校に行っている長月の

子供も何人かいますので、来年度の茶道教室と夢の森教室につ

いては長月の児童を優先で募集をして、人数が少ない場合は平

城小学校全体に募集します。一応、吉村さんには続けるならや

れるという話はいただいていますので、とりあえず計画には上

げています。 

 



発言者 発言内容 

福村館主 

 

青木主事 

 

髙橋会長 

 

青木主事 

 

 

 

 

髙橋会長 

 

 

若松委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いなければ中学生に声をかけたらどうですか。 

 

 そうですね。 

 

ほかにありませんか。 

 

今までは学校とタイアップしながらやっていたのですが、こ

れからはそれがなくなり独自でやっていかないといけないの

で、新規にこういう事業をやったらいいのではないかというよ

うな案があれば言ってください。 

 

皆さん意見がないようなので、最後、その他になりますが、

何かありませんか。 

 

学校の方から今後の予定をお伝えしようと思います。12月 10

日午後１時から学習発表会があります。今回の回覧にチラシを

入れていただきました。今年は１学年ごとの劇のような感じで

はなくて縦割りでやっていて、内山さんとかサロンの方、地域

の方にも御協力をいただいている総合的な学習というものがあ

るのですが、その発表もするようにしています。もし良かった

らお越しいただいたらと思います。タイムカプセルの話ですけ

れど、12 月 30 日にそのタイムカプセルを開封することになっ

ています。タイムカプセルを埋めたときの在校生の６学年が対

象なので、御承知おきいただけたらと思います。12 月 30 日の

土曜日の 10 時からです。年が明けて閉校記念式典は３月 23 日

土曜日を予定しています。閉校実行委員会の方で具体的なこと

がだんだん決まってきているところでして、閉校記念懇親会は

体育館にしましょうとか、会費をいくらにしましょうとか、そ

のようなことが決まってきているところです。地域の方が閉校

記念誌を作られるのですけれど、閉校記念誌を各地区にお配り

するときに区長さんのお力が必要になると思います。それと 12

月 25 日のしめ縄づくりは不幸等でやらない子もいると思いま

すが、職員も楽しみにしていますのでよろしくお願いします。

卒業式は、３月 22日金曜日です。離任式については、町の離任

式は３月 29日ということは聞いているのですけれど、学校とし

ての離任式は(閉校により)皆転任するので、離任式をどうしよ

うかなという話はあります。 



発言者 発言内容 

 

髙橋会長 

 

 

若松委員 

 

 

 

 

髙橋会長 

 

 

青木主事 

 

髙橋会長 

 

地区としてはお世話になっていますので、最後はきちんとし

たいと思います。 

 

教頭との間では協議しているのですが、離任式という形では

なく、お別れの会として御挨拶する場というようなことを話し

ています。やるとしたら(３月の)27 か 28 日になるかなと思っ

ています。 

 

ほかにありませんか。ないようですので、以上で議事につい

ては終わります。 

 

閉会の挨拶をお願いします。 

 

(閉会挨拶) 

 

 


